

Deuda ampliada del gobierno se eleva a máximo de 20 años (El Financiero 06/05/09)

Deuda ampliada del gobierno se eleva a máximo de 20 años (El Financiero 06/05/09) Eduardo Jardón Miércoles, 6 de mayo de 2009 Las obligaciones totales representan 40.17 del PIB. Impactan la depreciación del peso y una mayor contracción económica. Compromisos por los Pidiregas son el doble que pasivos externos. - Ascende a 4.5 bdp la deuda ampliada Las obligaciones totales del sector público -deuda ampliada- aumentaron en un billón 36 mil millones de pesos en un año. Al primer trimestre de 2009, sumaron 4.49 billones de pesos, contra 3.46 billones de hace un año. Respecto al Producto Interno Bruto (PIB), este indicador se ubicó en su mayor nivel en casi 20 años, al reportar una cifra de 40.17 por ciento. El saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público representa el total de obligaciones del gobierno -deuda presupuestaria- y de las instituciones adscritas al sector público, como el IPAB y la banca de desarrollo, paraestatales y algunos fondos y fideicomisos. De acuerdo con el reporte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el incremento que se presentó durante el trimestre se explica principalmente por la depreciación del peso y la contracción de la actividad económica. Por su parte, la deuda del gobierno federal como proporción del Producto Interno Bruto aumentó de 23.4 a 26.5 por ciento, al pasar de dos billones 843 mil a dos billones 968 mil pesos, del cierre de 2008 a marzo de este año. La deuda interna representó 21.5 por ciento y la deuda externa 5 por ciento. Desarrollo ordenado En su reporte, la SHCP detalló que en el primer trimestre las acciones en materia de deuda pública se orientaron a seguir fortaleciendo su estructura, favoreciendo la liquidez y el desarrollo ordenado de los mercados financieros en un entorno volátil, derivado de la crisis financiera internacional. Las acciones de deuda interna se encaminaron a obtener el financiamiento del gobierno federal mediante una estrategia de colocación de valores gubernamentales flexible, para adaptarse a las condiciones del mercado y la demanda de valores por parte de los inversionistas. En la parte externa, detalló el informe, la estrategia se encauzó a mantener la presencia del país en los mercados internacionales, como lo fue la colocación de un Bono Global a tasa fija por mil 500 millones de dólares. La deuda pública, que considera la deuda neta del gobierno federal, la de organismos y empresas controladas, así como de la de la banca de desarrollo, se ubicó en 24.2 por ciento del PIB en el primer trimestre, unos 2.71 billones de pesos. No obstante, si se reconocen los pasivos de los Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo (Pidiregas), como deuda pública directa de Petróleos Mexicanos, por 896 mil millones de pesos, el monto de la deuda del sector público se eleva a 3.63 billones de pesos, equivalente a 32.4 por ciento del PIB. Por sí sola, la deuda de los Pidiregas equivale a 8.1 por ciento del PIB, poco más del doble de la deuda externa pública, de 3.6 por ciento.